会 議 録

| | A H7% E07 |
|--------------------|--|
| 会議名 | 相模原市米軍基地返還促進等市民協議会 令和 2 年度 理事会 |
| 事務局 | 基地対策課 電話042-769-8207(直通) |
| 開催日時 | 令和2年8月5日(水)午前10時30分~11時20分 |
| 開催場所 | 市役所本庁舎本館3階 第3委員会室 |
| 委員 | 23人(別紙のとおり) |
| 席その他 | |
| 事務局 | 8人(市長公室長、総合政策部長、基地対策課長、他5人) |
| 公開の可否 | 可 不可 一部不可 傍聴者数 0人 |
| 公開不可・一部不可の場合は、その理由 | |
| 会議次第 | 開会 議題 (1)本年度の要請について (2)視察・調査等について 閉会 |

審 議 経 過

主な内容は次のとおり。(は委員の発言、 は事務局の発言)

1 開会

本村会長あいさつ

2 議題

(1)議題(1)本年度の要請について

事務局から、資料 1-1、1-2 及び 1-3 により、本年度要請の実施日、要請先、要請書案及び要望事項要約案について説明した。意見等のあった箇所については、事務局一任により修正することで承認された。

要請先に横田基地を入れたことは評価するが、横田基地に対する要請内容についてあまり触れられていない。横田基地に何を要請するのか。

資料 1-2 及び 1-3 の中から横田基地に関連する内容を抜粋したいと考えている。 資料 1-3 の中で申し上げると「4 米軍機による騒音被害の解消等」について要請していきたいと検討している。

具体的には資料 1-2 にいくつか内容が書かれているが、特に横田基地の場合には、横田ラプコンの影響による固定翼機の騒音被害が中央区で多くなっているので、その点も触れた方が良いのではないか。

横田基地に配備された在日米空軍の CV-22 オスプレイが、最近相模原市上空を飛んでいる。米空軍のオスプレイは、橋本、二本松、相原などでの目撃情報 もあるので、横田基地を要請先に追加したからには申入れをすべきだと思う。

相模総合補給廠にはヘリポートも管制塔もなく、米軍は野原、広場でタッチ・アンド・ゴーの訓練や、物資の吊下げ訓練を行っている。ヘリポートや管制塔がある基地内で訓練を行うならば、まだ容認できるが、そういうものがない補給廠でのヘリコプター訓練は危険極まりない。住宅地に物資を落としたら大変な事態になるので、そういうことを含めて記載してほしいと思う。

米軍の Facebook にかなり詳細が記載されているので基地対策課も注視している。委員からの指摘も踏まえて検討したい。

資料 1-3 の項目の中に「5 周辺住民等に不安を与える訓練の禁止等」が記載されており、危険な訓練等を行わないよう要請しているが、資料 1-2 の 12 頁にある日米地協定の見直しを資料 1-3 にも入れられないのか。

資料 1-3 の中には直接的な表現では日米地位協定の見直しについて記載していないが、突き詰めると「1 米軍基地の整理・縮小・早期返還」、「3 基地の機能強化・恒久化につながる施設建設や運用の変更」、「4 米軍機による騒音被害の解消等」、「5 周辺住民等に不安を与える訓練の禁止等」の各項目はすべて日

米地位協定の見直しに行きつく内容であるため、要請の際に口頭で補足するなど、日米地位協定についても触れられるよう工夫していきたいと考えている。

資料1-2の前文と本文に新型コロナウイルス感染症とPFOSについて記載されている。新型コロナウイルス感染症については、沖縄県で感染が拡大した要因の一つには米軍がもたらしたものではないかと懸念され、問題になっている。沖縄県や横須賀市の基地では、基地の外に出かけていたという報道もあった。

基地内の情報が地元に提供され、市民が安心できる体制を整えることが大事なことだと思っている。資料 1-3 に新型コロナウイルス感染症に関する記載はないが、口述などで補足してほしい。

災害が発生したときにヘリコプターが救助に向かっている。そのようなときになぜオスプレイは出動しないのか。オスプレイならば、ヘリコプターよりも輸送力があり、多くの人員を救助できるのではないか。

熊本地震の際に米海兵隊所属のオスプレイが非常用物資を積んで災害対応を行ったと聞いている。また、米軍としては、都道府県の防災訓練で、非常時の対応としてオスプレイを使った訓練ができないかといった申入れを個別に行っていると耳にしたことはあるが、実際に自治体の防災訓練の中でオスプレイを運用した例は今のところない。

オスプレイが災害救助活動などに役立っていることが分かれば、反対する声 も少なくなるのではないか。

相模原住宅地区のウォーターフィルタープラント付近の整備にかなり時間が かかっているが、何が問題で時間がかかっているのか。

相模原住宅地区のウォーターフィルタープラントについて、最大の問題は浄水施設があり現在も稼働しているということである。

(2)議題(2)視察・調査等について

事務局から、資料2により視察・調査等について説明し、事務局案のとおり 承認された。

3 閉会

石川副会長あいさつ

以上